
会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第７期第１回相模原市中央区区民会議 

事務局 

（担当課） 
中央区役所区政策課 電話０４２－７６９－９８０２（直通） 

開催日時 令和４年８月２２日（月） １０時００分～１１時１０分 

開催場所 けやき会館２階 大研修室 

出 

席 

者 

委 員   １９人（別紙のとおり） 

その他    ０人 

事務局    １４人（中央区長、中央区副区長、他１２人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会議次第 

開 会 

  

 Ⅰ 中央区区民会議委員委嘱式 

  １ 委嘱状の交付 

  ２ 中央区長あいさつ 

 

 Ⅱ 中央区区民会議 

  １ 委員等の紹介 

  ２ 議題 

（１） 中央区区民会議について 

（２） 会長、副会長の選出について 

（３） 第６期までの取組と今後の審議事項について 

  ３ その他 

 

 閉 会 
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 主な内容は次のとおり。 

（◎会長の発言 ○委員の発言 ●事務局の発言） 

 

開 会 

開会から「議題（２） 会長、副会長の選出について」まで、中央区副区長により議事を進行

した。  

また、事務局から、出席者は１９名であり、会議の成立要件を満たしている旨、報告した。 

―傍聴希望者 なし― 

 

１ 委員等の紹介 

  資料１の「第７期 中央区区民会議 委員名簿」により、各委員から自己紹介を行った。 

 

２ 議 題 

（１）中央区区民会議について 

 資料２により、事務局から説明を行った。 

 

（２）会長、副会長の選出について 

相模原市中央区区民会議規則（以下、「区民会議規則」という。）第３条第１項及び第２項

の規定により、会長１名、副会長１名を委員の互選により定めることとなっているため、出

席委員に意見を求めた。 

  （坂本委員） 

○会長は、第６期に引き続いて飯島委員を推薦する。副会長は、小林委員を推薦する。 

 

全会一致で、会長に飯島委員、副会長に小林委員が選出された。 

飯島会長、小林副会長のあいさつの後、区民会議規則第３条第３項の規定により、「議題

（３）第６期までの取組と今後の審議事項について」以降の議事の進行を飯島会長に交代し

た。 

 

 （３）第６期までの取組と今後の審議事項について 

   資料３－１、資料３－２、資料３－３及び第６期相模原市中央区区民会議活動報告書に基

づき事務局及び会長から説明を行った。 
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（坂本委員） 

○区民会議の主な役割は市長の諮問に応じる答申だと思うが、その他として区の課題やまちづ

くりの方向性を協議するものもあると思う。それであればまちづくり会議から区民会議へ課題

などを共有して連携することが必要で、今までまちづくり会議で抱えている問題や課題が区民

会議で協議されることがなかった。今後はまちづくり会議と連携として、まちづくり会議で抱

えている問題や課題を区民会議で議論・検討をしたほうがよいのではないか。例えば、大野北

地区の図書館建て替えに伴う統廃合や相模原駅周辺の開発など。 

また、まちづくりに関しては自治会が大きな存在になっていると思うが、役員の高齢化や高

齢者の脱会などにより加入率が低下している。このことから自治会への支援を区民会議に取り

入れてほしい。 

平成２２年に区民会議が開始され、同時に相模原市総合計画が策定されている。その２年後

に策定された市民協働推進基本計画は、総合計画の部門別計画として位置付けされているが、

区民会議は総合計画でどのような位置付けとなっているのか。 

 

（飯島会長） 

◎図書館や相模原駅周辺のまちづくりに関する課題は、中央区としても課題だと思っている。

これらはグループ２で取り上げられるべき課題だと思うが、グループワークの中でその他が重

点的に取り組んだほうがよいという結果になった。必要であればグループ２の中でもう一度議

論してもらいたい。 

 まちづくり会議との連携については、必要なことだと考えているので、どのような方法で今

後行っていくかは検討させてほしい。 

 

（事務局） 

●総合計画の中での区民会議の位置付けについて、総合計画の施策４３「区制を生かした魅力

あるまちづくりの推進」において、「地域の課題解決に取り組むため、区民会議やまちづくり

会議など、区民が主体的にまちづくりに参画する仕組みを充実させる」などの記載がされてい

る。 

 

（安藤委員） 
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○相模原駅北口の開発の問題は、補給廠返還地１５ヘクタールの利用について、相模原駅北口

地区まちづくり推進協議会が立ち上がっており、土地利用方針が示され、今後土地利用を計画

することとなる。このような情報を区民会議の委員にも知ってもらい、今後のグループワーク

の参考にしてほしい。 

また、小田急多摩線延伸について、小田急の経営では延伸が計画に入ってないなどの情報を

聞くが、小田急がどのようにしたら延伸を考えてくれるかなどの意見交換ができるとよい。 

先ほど坂本委員の意見でもあった自治会の加入促進について、自治会でもマンション住民に

加入促進を図っているが、区民会議としても自治会の支援を取り入れてほしい。 

 

（飯島会長） 

◎相模原駅北口の開発や小田急多摩線延伸については、グループ２で情報共有等をしてほし

い。 

また、自治会の支援は、短期的に対応するものもあれば、長期的に考えなければならないこ

ともあるので、これを踏まえてグループワークを進めてほしい。 

 

（事務局） 

●安藤委員から相模原駅北口などの情報提供があったが、これ以外でも市の関係機関から聞き

たい情報があれば情報提供の場を設けるよう事務局で調整する。 

 

（飯島会長） 

◎市の関係機関から聞きたい情報があれば、９月中旬頃までに事務局へ伝えてほしい。 

また、グループワークのグループ構成について、変更を希望する方は９月中旬までに事務局

を伝えてほしい。 

 

閉 会 

 小林副会長あいさつの後、閉会。 
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第７期第１回相模原市中央区区民会議 委員出欠席名簿 

№ 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 安 藤 孝 洋 小山地区まちづくり会議  出席 

２ 飯 島 泰 裕 学識経験者（青山学院大学） 会 長 出席 

３ 飯 塚 芳 雄 相模原市民生委員児童委員協議会  出席 

４ 小 川 紳 夫 相模原市公民館連絡協議会  出席 

５ 加賀谷育子 特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら  出席 

６ 小 林 充 明 上溝地区まちづくり会議 副会長 出席 

７ 斎 藤 奈 美 特定非営利活動法人さがみはら環境活動ﾈｯﾄﾜｰｸ会議  欠席 

８ 酒 井 志 保 相模原市立小中学校ＰＴＡ連絡協議会  出席 

９ 坂 本 洋 三 相模原市地区社会福祉協議会中央区連絡会  出席 

10 清 水 洋 子 相模原市私立保育園・認定こども園園長会  欠席 

11 代 田 修 田名地区まちづくり会議  出席 

12 末 永 暁 子 横山地区まちづくり会議  出席 

13 鈴 木 泰 信 中央地区まちづくり会議  出席 

14 髙 橋 采 花 公募委員  出席 

15 田 所  豊 相模原交通安全協会  出席 

16 丹 波 晴 道 清新地区まちづくり会議  欠席 

17 中 村 太 郎 相模原商工会議所  欠席 

18 原 田 克 也 一般社団法人相模原市医師会  欠席 

19 水 谷 好 男 公益社団法人相模原市観光協会  出席 

20 森田麻里子 公募委員  出席 

21 八 木 貴 弘 公益社団法人相模原青年会議所  欠席 

22 八 木 鉄 雄 星が丘地区まちづくり会議  出席 

23 山 口 信 郎 大野北地区まちづくり会議  出席 

24 横 山 志 穂 公募委員  出席 

25 割 柏 秀 規 光が丘地区まちづくり会議  出席 


